
INTERPELLANZA  

 
Violenza domestica e pandemia, facciamo il punto 

 
del 26 gennaio 2021 
 
 
La SonntagsZeitung del 24 gennaio 2021 riferisce che nel Canton Argovia si è registrato un 
incremento del 12% degli interventi da parte della polizia cantonale nei casi di violenza 
domestica. Vi sarebbero pure aumenti ben percettibili a Berna e Zurigo. Parallelamente è in 
crescita anche il numero di ragazze e ragazzi che si rivolgono ai centri di consulenza per la 
gioventù, a causa delle forti tensioni famigliari. 

Solo a giugno 2020, la task force speciale Confederazione-Cantoni sosteneva che sul fronte 
della violenza domestica non si riscontravano aumenti, i numeri restavano stabili; insomma, tutto 
tranquillo… 
Poi, una volta istituiti numeri di telefono ad hoc e fatta maggiore sensibilizzazione, ecco che 
salgono anche le segnalazioni. Come sempre, la maggioranza di questi casi sono nascosti e ce 
ne vuole per farli emergere. 
 
Chiediamo al Consiglio di Stato: 
 
1. Nel nostro Cantone qual è la situazione sul fronte della violenza domestica? (Cifre attuali 

ed evoluzione) 

2. Quali sono gli indicatori presi in considerazione nel valutare la situazione sotto il profilo della 
violenza domestica? 

3. Sono state previste delle modalità di rilevamento adattate alla pandemia? 

4. Si stanno monitorando i centri di consulenza per la gioventù? Vi sono indicatori di 
accresciuto disagio da parte di ragazze e ragazzi? E per i più piccoli? 

5. Qual è la situazione delle case delle donne (strutture di accoglienza)? 

6. Qual è la situazione nelle strutture di accoglienza dei minori? Si registra un aumento di casi 
di ragazzi e ragazze che vivono situazioni difficili al proprio domicilio, scappano da casa o 
manifestano altrimenti il loro disagio? 

7. Il Consiglio di Stato ha intensificato il contatto con le antenne sul territorio? Quali indicazioni 
arrivano al governo dalle suddette antenne? Sono reputate adeguate all’attuale situazione 
(pandemia) le offerte di ascolto, informazione, aiuto e intervento? 

8. A fronte della perdurante pandemia, come è stata adattata l’offerta in ambito di prevenzione 
della violenza domestica? E per quanto riguarda l’intervento e la messa in sicurezza? Il 
sostegno fisico e psicologico è stato adeguato alle mutate circostanze?  

9. Alla luce della campagna di comunicazione a livello federale, che ha fatto emergere i casi 
di violenza domestica, anche il Ticino ha adottato, o intende adottare, misure comunicative 
ad hoc? La campagna di comunicazione cantonale in tempo di pandemia (ad es. la 
psicologa Lang) è stata pensata anche per la violenza domestica? 
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